



## En Memoria de Jose Schlosser y Eva Schlosser (Q.E.P.D.)

Selección de texto realizada para la "Cadena Fraternal", Página editada con los auspicios de la  
Respetable Logia Simbólica "La Fraternidad n°62" de Tel Aviv, Israel  
[WWW.CADENAFRATERNAL.COM](http://WWW.CADENAFRATERNAL.COM)

### Plancha 1235

A::L::G::D:: G::A::D::U::

S::F::U::

### “INTELIGENCIA Y CIENCIA”

La palabra "inteligencia" proviene del latín "intelligentia", que a su vez deriva de "intelligere", que significa "entender entre" o "escoger entre". En su origen, la inteligencia se asociaba con la capacidad de discernir, comprender y elegir entre diferentes opciones.

En términos generales, la inteligencia se refiere a la capacidad de razonar, comprender, aprender, resolver problemas y adaptarse a nuevas situaciones de manera efectiva.

La palabra "conciencia" proviene del latín "conscientia", que significa "conocimiento compartido" o "conocimiento mutuo". La conciencia se refiere a la facultad de ser consciente de uno mismo, de su existencia, pensamientos, acciones y del entorno que le rodea. Además, la conciencia implica la capacidad de distinguir entre el bien y el mal, de tener una comprensión moral y ética de las acciones propias y de los demás.

La inteligencia y la conciencia son dos facultades fundamentales en el ser humano que juegan un papel crucial en el desarrollo personal, social y cognitivo.

La inteligencia y la conciencia deben funcionar en armonía porque la inteligencia nos proporciona los medios para comprender el mundo y la conciencia nos ayuda a discernir lo que es justo y ético en nuestras acciones.

La inteligencia nos permite razonar, comprender, aprender y resolver problemas de manera eficaz, lo que nos ayuda a adaptarnos a nuestro entorno, tomar decisiones informadas y alcanzar nuestros objetivos.

La inteligencia representa la capacidad del hombre para pensar, razonar, aprender y resolver problemas de manera eficaz. Es la facultad que nos permite comprender el mundo que nos rodea y tomar decisiones informadas.

La conciencia, por otro lado, nos brinda la capacidad de ser conscientes de nosotros mismos, de nuestras acciones y de su impacto en los demás, lo que nos permite actuar de manera ética, moral y responsable.

La conciencia, por otro lado, representa la capacidad del ser humano para reflexionar sobre sus acciones, valores y creencias. Es la voz interior que nos guía hacia lo que consideramos correcto o incorrecto.

La conciencia indica la moralidad y la ética de un individuo, es decir, su capacidad para distinguir entre el bien y el mal y actuar en consecuencia.

La conciencia es fuente de conocimiento reflexivo porque nos permite cuestionar nuestras creencias y valores, y nos impulsa a buscar un mayor entendimiento de nosotros mismos y del mundo que nos rodea.

Tanto la inteligencia como la conciencia son esenciales para el desarrollo de la personalidad, la toma de decisiones éticas, la empatía, la comunicación efectiva y la convivencia en sociedad.

La combinación de una inteligencia aguda y una conciencia desarrollada nos permite ser individuos completos, capaces de comprender el mundo que nos rodea, relacionarnos de manera significativa con los demás y contribuir positivamente a la sociedad en la que vivimos.

En la masonería, la inteligencia y la conciencia juegan un papel fundamental en el desarrollo personal y espiritual de sus miembros. Estas dos facultades son valoradas y fomentadas dentro de la tradición

masónica por su importancia en el camino de autoconocimiento, superación personal y búsqueda de la verdad. La inteligencia: En la masonería, la inteligencia se relaciona con la capacidad de comprensión, discernimiento y análisis de los principios y enseñanzas masónicas. La inteligencia permite a masones profundizar en el simbolismo, la filosofía y los rituales de la orden, así como comprender el significado de los símbolos y alegorías que se utilizan en la logia.

Una mente aguda y abierta a la reflexión es crucial para la interpretación de los conceptos masónicos y el crecimiento espiritual.

En la simbología masónica, la inteligencia se representa a través de diversos símbolos que tienen como objetivo fomentar el desarrollo del intelecto y la comprensión de los principios y enseñanzas de la masonería. Algunos de los símbolos relacionados con la inteligencia en la simbología masónica son:

- El Libro de la Ley Sagrada: A menudo representado por la Biblia en la tradición de la masonería cristiana, el Libro de la Ley Sagrada simboliza la fuente de sabiduría y conocimiento divino. La lectura y el estudio de este libro se consideran fundamentales para el desarrollo de la inteligencia y la comprensión de los valores morales y espirituales.

- El Compás y la Escuadra: Estos dos instrumentos geométricos representan la dualidad entre la inteligencia y la moral. El compás simboliza la inteligencia, la razón y la capacidad de discernimiento, mientras que la escuadra representa la moral, la rectitud y la conducta ética.

La combinación de ambos instrumentos en el símbolo del Compás y la Escuadra representa la armonía entre la inteligencia y la moral en la vida del masón.

- La Lámpara del Conocimiento: La lámpara, que simboliza la luz y la iluminación, representa el conocimiento y la sabiduría que se adquiere a través del estudio, la reflexión y la búsqueda de la verdad. La inteligencia se asocia con la capacidad de iluminar la mente y guiar el camino hacia la comprensión de los misterios masónicos.

- El Ojo que Todo lo Ve: Este símbolo, también conocido como el Ojo de la Providencia, representa la vigilancia divina y la omnisciencia. En el contexto masónico, el Ojo que Todo lo Ve simboliza la importancia de la percepción, la observación y la atención constante a los principios

morales y espirituales, así como la búsqueda de la verdad y la sabiduría a través del ejercicio constante de la inteligencia.

Resumiendo podemos decir que la inteligencia en la simbología masónica se representa a través de símbolos que enfatizan la importancia del conocimiento, la sabiduría, la razón y el discernimiento en el camino de perfeccionamiento personal y espiritual del masón.

Estos símbolos invitan al masón a cultivar su mente, a buscar la verdad y a desarrollar una comprensión profunda de los valores y principios que guían su vida y su conducta.

2. Conciencia: La conciencia en la masonería se refiere a la capacidad de autoevaluación, reflexión y discernimiento moral y ético. Los masones son alentados a cultivar una conciencia elevada, que les permita ser conscientes de sus acciones, pensamientos y palabras, así como de su impacto en los demás y en la sociedad. La conciencia moral es fundamental en la práctica de los valores masónicos, como la verdad, la justicia, la fraternidad y la integridad.

En la simbología masónica, la conciencia juega un papel fundamental y se representa a través de diversos símbolos que invitan al masón a reflexionar sobre su conducta, moralidad y responsabilidad. Algunos de los símbolos relacionados con la conciencia en la simbología masónica son:

- El Pavimento de Mosaico: Este símbolo, que representa el suelo de la logia compuesto por baldosas alternas de color blanco y negro, simboliza la dualidad de la vida, la luz y la oscuridad, el bien y el mal. Invita al masón a reflexionar sobre las decisiones que toma en su vida y a considerar las consecuencias de sus acciones en el equilibrio entre lo correcto y lo incorrecto.

- La Espada Flamígera: En la simbología masónica, la espada flamígera representa la vigilancia, la protección y la defensa de la moralidad y la verdad. Simboliza la necesidad de estar alerta y consciente de las influencias negativas y las tentaciones que pueden desviar al masón de su camino ético y moral.

- El Espejo: El espejo simboliza la reflexión interior, la autoevaluación y la conciencia de uno mismo. Invita al masón a mirarse a sí mismo con honestidad y sinceridad, a examinar sus motivaciones, pensamientos y acciones, y a buscar la armonía entre su conducta y sus valores morales.

- La Columna J: La Columna J, que simboliza la columna del deber y la rectitud, representa la conciencia moral y la firmeza en los principios éticos y espirituales. Invita al masón a mantenerse firme en sus convicciones, a seguir su conciencia y a actuar con integridad y rectitud en todas las circunstancias.

Estos símbolos relacionados con la conciencia en la simbología masónica sirven como recordatorios y guías para el masón en su búsqueda de la verdad, la justicia y la moralidad.

Invitan al masón a cultivar una conciencia elevada, a ser consciente de sus acciones y pensamientos, y a actuar de acuerdo con los principios éticos y espirituales que guían su vida en la logia y en la sociedad. La conciencia, en la simbología masónica, se presenta como una brújula moral que orienta al masón en su camino de perfeccionamiento personal y espiritual.

En la masonería, la combinación de inteligencia y conciencia es esencial para el crecimiento personal y espiritual de sus miembros. A través del estudio, la reflexión y la práctica de los principios masónicos, los masones buscan alcanzar un mayor nivel de conciencia y comprensión, así como desarrollar una mente clara y crítica que les permita avanzar en su camino de perfeccionamiento moral y espiritual.

En resumen, la inteligencia y la conciencia son valores fundamentales en la masonería, que guían a los masones en su búsqueda de la verdad, la sabiduría y la virtud, así como en su compromiso de contribuir positivamente a la sociedad y al bienestar de la humanidad.

Muchas gracias,

M.:M.: Conrado Milanes

Respetable Logia Luz de America No. 255

The Most Worshipful Grand Lodge of Free  
and Accepted Masons of the State of Florida.